
財爺：開支不封頂但更謹慎

香港新聞A12

2019年3月4日（星期一）

20192019年年33月月44日日（（星期一星期一））

2019年3月4日（星期一）■責任編輯：孫君犖

深水埗倡引入「智臂」解違泊
善用半空地底收納車輛 鄭泳舜：可選址欽州街通州街休憩地

香港文匯報訊（記者 李摯）
「第十五屆大角咀廟會」昨日於
大角咀福全街舉行。今年的主題
為「慶祝國慶70周年」，除有
25 支隊伍、逾千人參與巡遊
外，大會更特別安排超過30個
創業攤位，免費讓青年人及社區
團體售賣特色物品，及設有大型
展板介紹大灣區11個城市的特
色。晚上更有千人環保盆菜宴及
500呎夜光龍表演，吸引眾多市
民及遊客參與。
一年一度的大角咀廟會由旺角
街坊會主辦，油尖旺民政事務處
協辦和油尖旺區議會贊助，並獲
西九文化區管理局及香港旅遊發
展局大力支持。香港特區政府民
政事務局署理局長陳積志、中聯
辦九龍工作部副部長劉國強等出
席昨早的開幕典禮，與各界友好
一同為廟會大巡遊揭開序幕。
旺角街坊會理事會主席梁華勝
致辭時表示，旺角街坊會於2005
年舉辦第一届大角咀廟會，至今
已第十五屆。
今年，適逢中華人民共和國成
立70周年，廟會注入不少國慶元
素。而隨着粵港澳大灣區建設發
展迅速，亦藉此勉勵大家好好把

握大灣區發展機遇，在國家發展
大局中迎接新機遇。
陳積志致辭讚揚每年的廟會都

辦得有聲有色。他表示，中央剛
公佈《粵港澳大灣區發展規劃綱
要》，對香港未來發展提供極大
機遇。該規劃綱要大力加強大灣
區內的互聯互通和優勢互補，分
階段到2035年全面建成國際一流
灣區，希望是次活動能讓大家加
深了解，增進交流。

廟會除了早上的大型巡遊外，
下午有18頭醒獅梅花樁表演、時
裝表演等精彩節目，晚上則有千
人環保盆菜宴。
閉幕儀式由特區環境局副局長

謝展寰為500呎夜光龍點睛後，
便由醒獅團率領過百位健兒表演
500呎夜光龍，作全場的壓軸演
出。現場更有被列入國家級非物
質文化遺產名錄的「沙頭角魚燈
舞」表演。

廟會千人同歡 日醒獅夜光龍

▲18頭醒獅表演梅花樁。

■今年主題為「慶祝國慶70周年」，有
25支隊伍、逾千人參與巡遊。

香港文匯報訊（記者 高俊威 ) 新
一份財政預算案已於上周公佈，財政
司司長陳茂波表明，沒有打算為政府開
支封頂，會「應使則使」，但未來經濟
環境多變，理財時會更為謹慎，又指未
來5年政府基本上可做到財政開支平
衡，短期內沒有需要或壓力開徵新稅
項。
他又指，社會面對的痛點，往往累積

已久，必須梳理出問題核心，共同研究
對策。

開支大增因加大社會投資
剛公佈的財政預算案顯示，下年度本
港公共開支預算達6,460億元。陳茂波
昨日出席電視節目表示，過去數年開支
大增，並非因為政府估計經濟增長良

好，而是在社會投資方面加大力度，其
中有一些是追落後，包括興建及擴建醫
院，其次是投資未來，例如投放在創新
科技範疇。
惟他表示，政府目前開支增長快過經

濟增長，公共開支超過本地生產總值
20%，因此「未來幾年要再注意啲、往
後會謹慎啲」。
他又指，政府財政儲備至本月底為

11,600億元，未來儲備大約在這個水平
上下幾百億，有足夠財政實力應對外圍
衝擊。
今個財政年度盈餘大幅減少，主要因

賣地及印花稅收入跌幅顯著，陳茂波表
示，政府除推出私人住宅用地，也有推
出不少工商業用地，地價亦受地段影
響，例如來年將推出的高鐵西九龍站上

蓋用地，涉及相當大金額，因此他估計
如果市場環境無大變動，政府地價收入
在未來兩三年可保持穩定。
他續指，長遠而言政府會每年檢討公

私營房屋供應比例，視乎土地供應整體
情況，如有改善，政府可以推出更多
地。但就強調絕對不會考慮以樓市刺激
措施增加地價收入，「咁就係本末倒
置。」

社會痛點積久 須梳理研對策
另外，陳茂波昨日以「辦法總比困難

多」為題撰寫網誌，承認預算案中有關
改善公營醫療服務的措施，不足以根本
性地解決所有積存已久的問題，例如將
醫生加班津貼略為上調，提振士氣的作
用有限，但無論如何都是個開始，希望

透過這些措施，向醫護人員表達由衷的
欣賞和謝意，為他們配備更好的設備與
工作環境。
他指出，社會面對的問題、痛點，往

往累積已久，並非一時三刻能迅即解
決，沒有錢當然難做事，但亦非有錢便
能解決，更需要是梳理出問題核心，共
同研究對策。當中用心聆聽、由心出
發，才能相互理解，彼此一心地面對和
解決問題。
對於有評論指預算案只是被動地接納

政策局的建議，限制了預算案的內容，
陳茂波表示這是誤解，並指不少範疇均
曾向相關政策局探討過不少建議，可以
馬上實施的都已包括在預算案中；另一
些則視乎相關問題或限制的性質，會適
當繼續探討。
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發展局局長
黃偉綸昨日在電
台節目上表示，
本港短中期的土
地供應緊絀，而

房屋策略調整提出將公私營房屋
比例改為七三比，也只屬「左手
交右手」的政策。他重申未來3年
至4年有逾9.3萬個一手樓單位供
應，仍屬相對「高位」，調整比
例對私樓供應的影響預計要5年至
7年才浮現，其間會積極透過改劃
土地用途、增加發展密度等增加
土地供應。他說：「政府並無
『神仙棒』，不能馬上增加土地
供應，期望各界配合政府加快土
地供應。」

交椅洲時間表「極進取」
黃偉綸說，並不預期土地供應
的工作順利，因為很多土地供應
選項都具爭議性，政府要「中間
落墨」，並多向公眾解說，爭取
社會取得更多共同點、放下分
歧。發展局早前估算，交椅洲填
海的1,000公頃土地，約可提供15
萬至26萬單位，當中70%為公營
房屋，即大約有10.5萬至18.2萬
伙；預計2025年開始填海，2032
年首批市民可以入伙，黃偉綸形
容已是「非常進取的時間表」。
他表示，過往新發展區或需有

20萬至30萬居民後才會發展鐵
路，這個項目則計劃交通基建先
行模式，市民入伙時，社區已有
公路連接，然後兩三年後，更會
有鐵路通車。
他補充，未有大量居民入住

時，或影響鐵路的盈利，但預先
規劃興建，亦會減低建設成本，
他希望可於立法會順利取得撥
款。至於填海所需巨大工程款項
會否造成財政負擔，黃偉綸說並
不擔心，因為工程分期進行，每
年只需投放幾百億；而根據香港

測量師學會很保守的估算，填海賣地估計有
9,000多億至11,000多億元的收入。
黃偉綸表示，公營房屋每年的落成量仍未

達標，政府調整公私營房屋比例，不代表短
期可增加大量公營房屋，難以在短期內增加
供應，將會積極透過「土地共享計劃」等措
施覓地。
他期望社會放下歧見，多點配合政府，加快
土地供應工作，盡快提供多點單位。

■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 顏晉傑）

本港泊車位長期供不應求，不少司

機被迫違例泊車，問題在深水埗更

特別嚴重，一批地區人士組成「關

注深水埗交通大聯盟」，提出在欽

州街西與通州街交界休憩用地等合

共6個點增建停車場，並建議在新

停車場引入可以增加更多泊車位的

「智能機械臂」，以地盡其用。

■「關注深水埗交通大聯盟」促請政府盡快落實「一地多用」，提出在區內興建智能停車場。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■深水埗私家車泊位供不應求，部分車主泊在天橋底下。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■「關注深水埗交通大聯盟」建議在新建停車場引入「智慧機械臂」，以增加車位供
應。 設計圖片

警方去年全年發出201萬張違例泊車告
票，當中有51.6萬張告票是在深水埗

區的西九龍發出，佔全部告票約四分之一，
數量是全港各區中最多，而交通諮詢委員會
的年報亦顯示，深水埗的違泊投訴數字由
2013年只得33宗飆升至2017年的176宗，
增幅高達433.3%。
大聯盟在今年1月及2月巡查深水埗多處
地方，發現福榮街、元州街、北河街街市周
邊街道、近欽州街西的一段西村路及美孚新
邨附近百老匯街、美荔道和荔灣道等多處地
方均是違泊黑點，行人不時要「攝車罅」才
能橫過馬路，亦有校巴及巴士因車輛違泊而
未能靠站，學童及乘客需走出馬路上落，險
象環生。
深水埗區的違泊問題持續惡化亦有可能與
區內一些重建計劃有關，大聯盟指白田邨商
場重建計劃令白雲街的多層停車場失去100
個私家車泊位，但政府卻未有妥善安排，部
分車主因而違例將車輛停在附近的澤安道及
大窩坪道。

若採用建議 可增200車位
大聯盟召集人、民建聯立法會議員鄭泳舜
指出，增加車位是解決違例泊車的治本之
法，建議政府可以將停車場納入財政司司長
陳茂波早前在財政預算案提出的「一地多
用」計劃，於未來擬興建的社區設施中加入
泊車位。
鄭泳舜又提出，停車場未來應引入外國使
用多年的「智慧機械臂」技術，以善用地底
或半空中空間，「只要按個號碼就可以把車
升上地面。」他指欽州街西與通州街交界的
休憩用地是其中一個可以興建新式停車場的
選址，如政府接納建議，可以提供150個至
200個泊車位。

梁美芬：如有效可擴至他區
經民聯立法會議員梁美芬昨日亦有出席大
聯盟的記者會，她批評政府在多區均未有設

置足夠車位，令部分駕駛人士被迫違例泊
車，期望政府引入「智能機械臂」等新技術
增加泊車位，認為如果試驗有成效更應擴展
至其他地區。
大聯盟另一召集人、自由黨深水埗區議員

李梓敬表示，政府近年大力推動智慧城市，

希望政府可以向私人停車場營辦商提供誘
因，吸引他們向政府提供泊車位使用情況等
數據，再統一將全港停車場車位空置資訊透
過手機應用程式向駕駛人士公開。

運署委託顧問研「智能泊車」

運輸署發言人回覆香港文匯報查詢時表
示，該署一直關注違例泊車影響車輛流通及交
通安全，並已經採取多項措施紓緩區內泊車需
要，如在合適街道設置貨車及旅遊巴士晚間泊
位及爭取臨時用地作為臨時公共停車場。
大聯盟建議引入新泊車科技，發言人指運

輸署已委託顧問進行推展「智能泊車系統」
可行性研究，研究目的為尋找數個合適的選
址以確定興建不同種類「智能泊車系統」的
技術可行性。發言人並表示會鼓勵公眾停車
場的擁有者或營辦商利用科技方案提供實時
空置泊車位資訊，以便利司機尋找泊車位。

■今年主題為「慶祝國慶70周年」，有
25支隊伍、逾千人參與巡遊。

◀街坊扮鬼扮馬積極
投入參與巡遊。

■■傳統的舞龍活動傳統的舞龍活動。。


